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PERRI ALERTA A ABÍLIO QUE PODE
‘REVIVER’ INTERVENÇÃO NA SAÚDE

Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso
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O relator das audi-
ências sobre os pro-
blemas da Saúde de 
Cuiabá no Tribunal de 
Justiça de Mato Gros-
so, desembargador 
Orlando Perri, avisou 
o prefeito eleito Abílio 
Brunini (PL) que pode 
afastar o gestor se a 
saúde da capital não 
melhorar. Ele explicou 
nesta segunda-feira, 
16 de dezembro, que a 
Saúde está colapsada 
e por isso está promo-
vendo uma audiência 
entre Abilio e Emanuel 
Pinheiro (MDB) para 
evitar a suspensão dos 
atendimentos em de-
corrência da transfe-
rência de gestão. No 
alerta a Abílio, Per-
ri ressaltou que pode 
“ressuscitar” a inter-
venção na Saúde de 
Cuiabá, pois o processo 
ainda está em aberto 
e o sistema público de 
saúde da capital está 
em constante monito-
ramento da Justiça

PRODUÇÃO INDUSTRIAL DE MT TEM
2º MELHOR DESEMPENHO DO PAÍS

A indústria de Mato 
Grosso registrou um cres-
cimento de 4,6% em ou-
tubro deste ano, superan-
do a média nacional, que 
foi negativa em -0,2%, 
conforme a Pesquisa In-
dustrial Mensal (PIM-PF) 
do Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística 
(IBGE). O estado teve o 
segundo melhor desem-
penho do Brasil no mês de 
outubro, atrás apenas do 
Pará, que apresentou alta 
de 7%. O principal setor 
responsável pelo cresci-
mento da indústria mato-
-grossense é o de alimen-
tos, com uma expansão 
acumulada de 5,92% nos 
últimos 12 meses. Como 
de praxe, as carnes e deri-
vados de soja são os itens 
com maior peso
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ATLETAS OLÍMPICOS DE MT
SERÃO HOMENAGEADOS NO
PRÊMIO SABINO ALBERTÃO
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SARGENTO BATE NA MULHER E ATIRA EM PM

Ledur enfrenta novo julgamento por maus-tratos
A Justiça marcou 

para esta terça-fei-
ra, 17 de dezembro, às 
14h, o julgamento da 
tenente Izadora Ledur 
por maus-tratos ao ex-
-aluno Maurício Júnior 

dos Santos, durante um 
treinamento do Corpo de 
Bombeiros realizado em 
2015 na Lagoa Trevisan, 
em Cuiabá. A acusação, 
apresentada pelo Minis-
tério Público, relata que a 
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militar submeteu o aluno 
a intensos sofrimentos 
físicos e psicológicos du-
rante uma aula de salva-
mento aquático. Essa é a 
segunda denúncia contra 
a oficial envolvendo abu-

sos durante treinamentos 
do Corpo de Bombeiros. 
Ledur também foi res-
ponsabilizada pela mor-
te do ex-aluno Rodrigo 
Claro, em 2016, após um 
treinamento. Na ocasião, 

o crime foi considerado 
maus-tratos, mas a pena 
de um ano de prisão aca-

bou sendo considerada 
prescrita pela Justiça
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EDITORIAL

nfrentamos nes-
te momento o que 
talvez seja um 

dos maiores desafios da 
história do Brasil: uma 
profunda crise política e 
econômica que perdura 
há quase uma década, 
temperada com questões 
de ordem social e am-
biental. Temos, pois, um 
momento de profunda 
complexidade ao ava-
liar nosso futuro como 
país. Mas há um fator 
que complica mais ain-
da nossa situação. A ju-
ventude brasileira está 
perdendo as esperanças 
de um futuro melhor e de 
qualquer mudança posi-
tiva no país, um cenário 
que leva cerca de 47% 
dos jovens a pensar em 
deixar o Brasil para ter 
uma vida melhor no ex-
terior.

Nem mesmo os jovens 
mais qualificados veem 
condições de permane-
cer no Brasil, sobretudo 
após o sucateamento 
mais recente das insti-
tuições de ensino e pes-
quisa, uma situação que 
leva à ‘fuga de cérebros’. 
A desesperança desse 
segmento da popula-
ção foi captada no Atlas 
das Juventudes, pesqui-
sa promovida pelas re-
des de organizações Em 
Movimento e Pacto das 
Juventudes pelos Objeti-
vos de Desenvolvimento 
Sustentável, em parceria 

com a Fundação Getúlio 
Vargas (FGV).

Essa situação é parti-
cularmente preocupan-
te diante do fato de que 
o Brasil vive hoje seu 
‘bônus demográfico’, 
período de ouro na his-
tória de qualquer nação, 
quando o contingente de 
pessoas ativas é maior 
do que o de dependen-
tes, crianças e idosos. 
Hoje, são mais de 50 mi-
lhões de jovens no Brasil, 
com idades entre 15 e 29 
anos, o que representa 
ainda uma oportunidade 
para o desenvolvimento. 
Afinal, por meio da par-
ticipação dos jovens, é 
possível encontrar novas 
soluções e possibilidades, 
muitas vezes rompen-
do com formas tradicio-
nais e já desgastadas de 
abordar os problemas.

O problema é que os 
jovens brasileiros estão 
acreditando cada vez 
menos em seu país. E 
não é para menos. Com 
a chegada da pandemia, 
cerca de 70% dos jovens 
relatam ter dificuldades 
para conseguir emprego. 
Foram eles também os 
que mais perderam ren-
da durante esse período 
de adversidade. Como 
resultado, apenas 70% 
dos jovens brasileiros 
acreditam que é possível 
prosperar através do tra-
balho, um número muito 
inferior ao de nossos vi-
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E zinhos sul-americanos. 
Na Argentina, que tam-
bém vive uma profun-
da crise, o índice atinge 
85%, chegando a 91% na 
Bolívia.

Tamanha desespe-
rança se reflete na von-
tade dos jovens de par-
ticipar da vida política. A 
filiação de jovens a par-
tidos políticos caiu 44% 
entre 2010 e 2018. Mas 
isso não significa o mero 
desinteresse. Aliás, a po-
lítica foi o tema de maior 
interesse de jovens que 
participaram do Atlas, 
com 54% dos participan-
tes indicando que eram 
ligados a alguma causa 
ou defendiam alguma 
bandeira. O que se vê, 
de fato, é uma descrença 
com as instituições públi-
cas brasileiras, resultado 
de uma sequência de go-
vernos que esqueceram 
de olhar para os jovens e 
de projetar o futuro.

Os dados do Atlas das 
Juventudes mostram que 
o próximo governo que 
se formar tem um gran-
de desafio à frente para 
devolver a esperança de 
dias melhores aos nossos 
jovens. Caso contrário, 
estaremos condenando 
nosso futuro enquanto 
Nação. Afinal, como bem 
lembram os autores do 
estudo, “não há melhor 
previsor do futuro do 
País que o universo dos 
jovens de hoje”.
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TARLEY CARVALHO
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Futuro em risco Francisney Liberato (*)      

Sem planejamento e organiza-
ção, é impossível alcançar resul-
tados satisfatórios e desejáveis.

O planejamento e a organi-
zação têm que ser algo efetivo 
na vida das pessoas. Para o es-
tudante que deseja ser aprovado 
em concursos, é primordial realizar 
um cronograma de estudos.

Sobre planejamento de forma geral, no 
filme “Alice no País das Maravilhas”, há um 
diálogo interessante: “Alice: você poderia 
me dizer qual o caminho que devo seguir? 
Gato: Depende muito de onde você quer 
chegar. Alice: Não me importa muito onde 
quero ir. Gato: Neste caso, não faz diferen-
ça por qual caminho seguir”.

A verdade é: se não sabemos para onde 
desejamos ir, qualquer lugar servirá. O 
concurseiro deve planejar os seus estudos 
para obter sucesso. Todavia, não basta 
estacionar a sua vida no planejamento, 
é indispensável que haja ação! Por isso 
apresentamos o planejamento de estudos, 
também conhecido como cronograma de 
estudos.

Mesmo com o planejamento e a orga-
nização, ou seja, pensar o futuro hoje, é 
possível que ocorram variações, situações 
imprevisíveis e outros fatores. Diante disso, 
você, estudante, deve ter flexibilidade, se 
adaptar às mudanças e ajustar o planeja-
mento, conforme as palavras de Charles 
Darwin: “Não é o mais forte que sobrevive. 
Nem o mais inteligente. Mas o que melhor 
se adapta às mudanças”.

Para que serve um cronograma de es-
tudos? Como já foi dito, o cronograma é o 
nosso planejamento, ele é o fio condutor 
da aprovação. Concentre-se naquilo em 
que você tem o controle, que é o caso do 
planejamento. Sem o cronograma é muito 
difícil ser aprovado. O cronograma serve 
para organizar a sua vida diária de estudos.

Em sites, aplicativos e livros, existem 
diversos cronogramas de estudos que 
podem ser copiados e aplicados para a 
sua forma de estudar. Se quiser, com base 
em um modelo, você pode desenvolver 
algo que se adeque à sua realidade. Não 
importa a forma do cronograma, o mais 
importante é utilizá-lo como organizador 
dos seus estudos.

Ao final deste livro, eu apresento o GE-
RENCIAMENTO DE ESTUDO, que enten-
do ser bem adequado, pois já apliquei com 
alunos, coachees e outras pessoas. Se o 
estudante quiser, ele, com certeza, estará 

na frente dos demais concorrentes 
aplicando esse cronograma.

As premissas básicas do meu 
cronograma de estudos incluem: 
leitura + exercícios + memori-
zação + simulados + atividades 
físicas.

No cronograma, teremos as 
disciplinas, com os dias e horários 

a serem dedicados ao estudo. Além 
disso, você deve contabilizar os resul-

tados, entre o planejado e o executado: 
diários, semanais, mensais e trimestrais.

Quando você montar o seu plano de 
estudos, vai perceber que ele lhe dará 
segurança, calma e tranquilidade para 
estudar, porque normalmente, antes de 
iniciar o estudo, a grande maioria dos 
estudantes entende que é impossível ver 
todo o conteúdo.

Com o cronograma, você criará um novo 
hábito! Daqui a dois meses, com certeza 
você fará isso com tranquilidade e de forma 
automática. É necessário ter muita persis-
tência para cumprir as metas.

Você deve construir um cronograma 
que seja real e possível de executar. É 
indispensável determinar a quantidade 
de tempo para os estudos e as demais 
atividades, como higiene pessoal, manu-
tenção da casa, transporte, alimentação, 
descanso, atividade física, dentre outras 
ações diárias.

É relevante fazer uma autoavaliação 
para saber quais são os pontos fracos e os 
pontos fortes, em relação a cada disciplina 
estudada, para fazer as devidas alterações 
e modificações, a fim de alcançar um bom 
desempenho no estudo.

Você deve assinar um compromisso 
consigo mesmo, de manter-se organizado 
e ser um executivo nos estudos. Determine 
o tempo dedicado para estudar e seja rígi-
do no que tange ao respeito a esse tempo 
delimitado.

Mantenha o foco no cronograma de es-
tudos, pois ele mostrará os seus resultados. 
Faça uma avaliação para saber se está 
evoluindo ou não no aprendizado. Cumpriu 
as horas de estudos estipuladas? Se sim, 
divirta-se e continue a sua jornada!

*FRANCISNEY LIBERATO é Auditor do 
Tribunal de Contas. Escritor. Palestrante 
e Professor há mais de 23 anos. Coach e 
Mentor. Mestre em Educação. Doutor Honoris 
Causa. Graduado em Administração, Ciências 
Contábeis (CRC-MT), Direito (OAB-MT) e 
Economia. Membro da Academia Mundial 
de Letras.

João Guilherme Ometto (*)      

A recente adesão do Brasil 
à Aliança Internacional para a 
Resiliência à Seca (IDRA), coa-
lizão que busca mobilizar capital 
político, técnico e financeiro para 
o enfrentamento do problema, é 
muito oportuna, pois o Semiárido 
de nosso país é apontado como uma 
das áreas do planeta nas quais o aque-
cimento global tem provocado efeitos mais 
drásticos. É o que indica o mais recente re-
latório do Painel Intergovernamental sobre 
Mudanças Climáticas (IPCC), organismo 
das Nações Unidas.

Números atualizados do Ministério do 
Meio Ambiente e Mudança do Clima confir-
mam a necessidade de medidas urgentes 
e eficazes para reverter o preocupante 
cenário: cerca de 38 milhões de brasilei-
ros, de 1.561 municípios, são vulneráveis 
à desertificação e à seca, assim como 1,4 
milhão de quilômetros quadrados de terras 
em 13 estados.

Os diagnósticos apontam que, por cau-
sa das mudanças climáticas, a região de 
Semiárido e Caatinga, englobando parte 
expressiva do Nordeste e do Norte de 
Minas Gerais, tem enfrentado secas mais 
intensas e temperaturas mais altas do que 
as habituais. Tais condições, acrescidas 
do avanço do desmatamento, tendem a 
agravar a desertificação, que, segundo 
o IPCC, já engloba áreas não contínuas 
que, somadas, equivalem ao tamanho da 
Inglaterra ou três vezes o Estado do Rio 
de Janeiro.

Há soluções viáveis para melhorar bas-
tante esse cenário. Em concordância com 
especialistas nesse tema, acredito que uma 
das principais estratégias para lidar com 
a seca seja a gestão integrada dos recur-
sos hídricos. Isso exige a articulação dos 
governos federal e estaduais, prefeituras, 
comunidades e produtores rurais, inclusive 
da agricultura familiar. A ideia é promover o 
uso sustentável e equitativo da água.

Também é fundamental concluir o proje-
to de Transposição do Rio São Francisco, 
que já está praticamente pronto, e acelerar 
a distribuição da água para os estados 
abrangidos, ou seja, Ceará, Paraíba, Per-
nambuco e Rio Grande do Norte. Outra 

Combate à desertificação

Cronograma de estudos

Edson Mendes (*)      

Como engenheiro florestal em-
penhado em denunciar irregularida-
des da Administração Pública em 
relação à atividade agropecuária, 
é um imenso prazer falar sobre 
medidas que beneficiem o setor. 
A recente decisão do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) na Ação Direta 
de Inconstitucionalidade (ADI) nº 4.901 
padroniza a compensação de Reserva 
Legal em todo o território nacional, forçando 
Mato Grosso a rever regras mais rígidas que 
o Código Florestal e que causam inseguran-
ça jurídica aos produtores rurais e gestores 
ambientais.

O novo entendimento elimina exigências, 
como a chamada identidade ecológica entre 
as áreas compensadas, e facilita o uso de 
ferramentas previstas no Código Florestal. Ou 
seja, ao se adequar à padronização federal, os 
produtores em Mato Grosso terão menos buro-
cracias para compensar áreas desmatadas no 
território estadual, o que refletirá no aumento 
da produção sustentável e na ampliação de 
áreas verdes.

Além da desburocratização, as novas re-
gras também vão impulsionar o mercado de 
compensação, incentivando a manutenção 
de áreas verdes já existentes, assim como 
sua ampliação e a criação de novas áreas de 
preservação. A medida movimenta a economia 
e promove a preservação ambiental.

Para que esses benefícios se tornem rea-
lidade, o Estado deverá promover mudanças 
na legislação, encaminhando projetos de lei 
à Assembleia Legislativa para adequar as 
leis estaduais ao Código Florestal. Os pro-
cedimentos administrativos, como processos 
internos da Secretaria de Estado de Meio 
Ambiente (Sema), também deverão passar 
por mudanças para viabilizar a compensação 
ambiental, permitindo a adesão a essa nova 
realidade.

Os benefícios dessa decisão não param 
por aí. A partir dela, todos os tribunais do país, 

incluindo o Poder Judiciário mato-gros-
sense, passam a ter uma resolução 

clara para conflitos semelhantes que 
questionam a legalidade da com-
pensação de Reserva Legal nos 
biomas brasileiros. Ações judiciais 
que tramitam há anos, sem solu-
ção, podem ser finalizadas a partir 

da decisão do STF sobre o tema.
Além de resolver inúmeras ações 

judiciais de forma clara e ágil, a decisão 
também traz estabilidade aos proprietários, 

que vivem na “corda bamba” da insegurança, 
com receio de fazer investimentos em com-
pensação ambiental, já que o procedimento é 
alvo de diversos questionamentos, principal-
mente dos órgãos de controle e fiscalização.

Assim como a possibilidade de exploração 
econômica, esse item também fortalece a 
produção sustentável em Mato Grosso, que 
possui em seu território os biomas do Cerrado, 
Amazônia e Pantanal.

Agora, é fundamental que o Governo de 
Mato Grosso abrace a decisão do STF e veja 
nela uma oportunidade de tornar esse estado 
ainda mais produtivo, com tamanha vocação 
para o agronegócio.

Há anos, utilizo minha voz para denunciar 
os diversos problemas envolvendo a Sema e 
suas burocracias infinitas. Como já mencionei, 
essa decisão me enche de esperança, mas 
não me impede de continuar a denunciar os 
problemas que impactam o setor produtivo e 
dificultam que o estado coloque sua vocação 
em prática. Continuarei sempre empenhado 
em apoiar medidas que garantam segurança 
jurídica e promovam a sustentabilidade em 
Mato Grosso.

Somos Agro!.

*EDSON MENDES DE FREITAS NETO é 
engenheiro Florestal, especialista em Gestão 
Ambiental e consultor, com atuação na defesa 
de práticas justas e sustentáveis, promovendo 
o equilíbrio entre produção e preservação 
para garantir um futuro mais justo e susten-
tável para todos.

STF e a Compensação de Reserva

medida relevante é o investimento 
em tecnologias e práticas que 

promovam a adaptação às condi-
ções climáticas adversas, como 
o cultivo de espécies vegetais 
resistentes à seca, sistemas de 
irrigação inteligentes e adoção 

de técnicas de manejo do solo 
que aumentem sua capacidade de 

retenção de água.
Para viabilizar essas soluções é deci-

sivo o engajamento dos produtores rurais, 
como demonstra o êxito na proteção de 
extensas áreas e mananciais hídricos em 
numerosas fazendas, sítios e até pequenas 
propriedades familiares do Brasil. Nesse 
sentido, seria interessante que o Plano 
Safra, cuja edição 2024/2025 acaba de 
ser lançada pelo governo, destinasse mais 
recursos, com juros menores, ao combate 
à seca.

Do montante total anunciado, de R$ 
400,59 bilhões, a única rubrica que se en-
caixa no combate à desertificação refere-se 
ao Programa para Financiamento a Siste-
mas de Produção Agropecuária Sustentá-
veis (RenovAgro), com aporte de R$ 7,68 
bilhões, que incorpora os financiamentos 
destinados à adaptação à mudança do 
clima e baixa emissão de carbono. Porém, 
além do valor estar aquém das dimensões 
do desafio a ser enfrentado, as taxas de 
juros, entre 7% e 8,5% ao ano, embora 
inferiores às do mercado financeiro conven-
cional, ainda são elevadas, principalmente 
se levarmos em conta o número expressivo 
de agricultores familiares nas áreas mais 
afetadas.

Considerando a premência do combate 
às secas e recuperação de áreas deser-
tificadas, cabe urgente mobilização do 
poder público, em articulação com o setor 
do agronegócio, produtores rurais e orga-
nismos científicos, como a Embrapa, para 
solucionar o problema. Os ganhos serão 
muitos em termos de proteção ambiental, 
atenuação das mudanças climáticas, au-
mento da produção agrícola sustentável e 
geração de emprego e renda.

*JOÃO GUILHERME SABINO OMETTO é 
engenheiro (Escola de Engenharia de São 
Carlos - EESC/USP), empresário e membro 
da Academia Nacional de Agricultura (ANA)
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Impulsionada pelo setor de alimentos, indústria mato-grossense cresce 4,6% e acumula expansão de 9,3% nos últimos quatro meses

MT tem o 2º melhor desempenho
PRODUÇÃO INDUSTRIAL

Divulgação/BRF

Setor de alimentação foi o principal responsável pela alta na produção industrial mato-grossense

Wellton Máximo | 
Pedro Vilela /ABr

As concessões de últi-
ma hora no projeto de lei 
complementar que regu-
lamenta a reforma tribu-
tária farão o Brasil ter a 
maior alíquota de Impos-
to sobre Valor Agregado 

(IVA) do planeta. O futuro 
IVA será de 28,55%, su-
perando a Hungria, país 
que atualmente cobra 
27% e lidera a cobran-
ça desse tipo de tributo. 
Aprovada pelo Senado na 
quinta-feira (12), a pro-
posta voltará a Câmara 
dos Deputados.

Apenas a inclusão do 
setor de saneamento na 
alíquota reduzida em 60% 
elevará a alíquota em 
0,38 ponto percentual. 
Apresentado pelo relator 
da reforma tributária no 
Senado, Eduardo Braga 
(MDB-AM), o cálculo de 
28,55% é preliminar. O 

CONCESSÕES DO SENADO

Brasil terá maior alíquota de impostos do mundo

Gabriel Soares

A indústria de Mato 
Grosso registrou um cres-
cimento de 4,6% em outu-
bro deste ano, superando 
a média nacional, que foi 
negativa em -0,2%, confor-
me a Pesquisa Industrial 
Mensal (PIM-PF) do Ins-
tituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE). 
O estado teve o segundo 
melhor desempenho do 
Brasil no mês de outubro, 
atrás apenas do Pará, que 
apresentou alta de 7%.

Conforme o relatório 
do IBGE, Mato Grosso 
acumula um ganho de 
produção na ordem de 
9,3% nos últimos quatro 
meses, com consecutivas 
de taxas de crescimento 
da produção.

O desempenho mato-
-grossense foi ainda mais 
expressivo quando com-
parado ao mesmo período 
de 2023, com um cresci-
mento de 12%, mais que 
o dobro da média nacio-
nal para o período (5,8%), 
colocando o estado na 
quarta posição do ranking 
nacional. Ainda assim, Rio 
Grande do Norte (25,0%), 
Pará (12,5%), Santa Ca-
tarina (12,2%) lideram o 
ranking de crescimento 
da indústria nos últimos 
12 meses.

No acumulado de ja-
neiro a outubro de 2024, 
Mato Grosso manteve 
sua posição de destaque, 
com um crescimento de 
3,9%, próximo à média 
nacional de 3,4%. Apesar 
disso, estados como Rio 
Grande do Norte (10,6%) 
e Ceará (8,6%) lideraram 
o ranking no período.

O principal setor res-
ponsável pelo crescimen-
to da indústria mato-gros-
sense é o de alimentos, 
com uma expansão acu-
mulada de 5,92% nos últi-
mos 12 meses e de 6,24% 
desde o começo do ano. 
Como de praxe, as car-
nes (bovinas e de aves) e 
os produtos do complexo 
soja (óleo e outros resídu-
os) são os itens com maior 
peso no desempenho da 
indústria mato-grossense. 

Os setores de bebidas, 
biocombustíveis, madeira 
e minerais não-metálicos 
apresentam sinais de es-
tagnação, com crescimen-
to ou queda inferior a 1%. 
Já o setor de produtos 
químicos registrou retra-
ção de 1,47% nos últimos 
12 meses e acumula per-
da de 2,01% na produção 
desde o começo do ano. 

MOTOR DO CRES-
CIMENTO - Seguindo a 
tendência positiva da in-
dústria estadual, o Dis-

trito Industrial de Cuiabá 
registrou um aumento de 
10% na geração de em-
pregos em 2024, com a 
criação de 2 mil novas va-
gas, segundo a Associação 
das Empresas do Distrito 
Industrial de Cuiabá (AE-
DIC). Atualmente, o polo 
industrial abriga mais de 
300 empresas, gerando 
aproximadamente 22 mil 
empregos diretos e indi-
retos, com quase 20% das 
vagas ocupadas por jo-
vens de 18 a 24 anos.  

Para Domingos Kenne-
dy, presidente da AEDIC, 
a expansão do Distrito re-
flete um trabalho estraté-
gico de atração e apoio às 
empresas. 

“O desafio é atrair 
mais indústrias e conti-
nuar a expansão do em-
prego. A Associação tem 
investido na infraestrutu-
ra da região e promovido 
a capacitação da mão de 
obra local, em parceria 
com o Senai-MT”, destaca 
Kennedy.  

O bom desempenho do 
Distrito Industrial de Cuia-
bá acompanha os avanços 
nacionais no setor. De 
acordo com a Pesquisa 
Nacional por Amostra de 
Domicílios (PNAD) Contí-
nua, também do IBGE, a in-
dústria foi o grupamento 
que mais contribuiu para 

número poderá subir após 
o secretário extraordiná-
rio da Reforma Tributária 
no Ministério da Fazenda, 
Bernard Appy, apresentar 
os cálculos definitivos.

“O governo está satis-
feito com a aprovação do 
PLP 68, mas sempre res-
saltando que o governo 
preferiria que houvesse 
menos exceções, mas isso 
faz parte da construção 
política”, afirmou Appy 
após o fim da votação no 
Senado.

O texto aprovado pela 
Câmara dos Deputados 
previa alíquota padrão de 
27,97%, que superava a da 
Hungria. A tramitação no 
Senado elevou a alíquota 
em 0,58 ponto. Isso ocorre 
porque, ao dar tratamen-
tos especiais para deter-
minados setores da econo-
mia, os demais segmentos 
deverão pagar alíquotas 
mais altas para que o go-
verno arrecade o mesmo.

Os cálculos foram rea-
lizados com base na pre-
missa da reforma de não 
elevar a carga tributária 
(peso dos tributos sobre 

o aumento no nível de 
ocupação no Brasil, com 
alta de 2,9% no trimestre 
de agosto a outubro.  

Em relação ao mesmo 
período do ano anterior, 
o número de trabalhado-
res na indústria cresceu 
5%, representando 629 
mil novos postos de tra-
balho. Esse avanço refle-
te-se no Produto Inter-
no Bruto (PIB), que teve 
um crescimento de 0,9% 
no terceiro trimestre de 

2024, com a indústria re-
gistrando alta de 0,6%.  

A AEDIC projeta um 
crescimento de 8% no 
Distrito Industrial em 
2025, com a chegada de 
novas empresas e a am-
pliação das já existentes. 
Kennedy, no entanto, en-
fatiza a necessidade de 
maior envolvimento do 
poder público.

“Apesar do potencial, 
ainda carecemos de polí-
ticas industriais robustas 

voltadas para atração de 
investimentos. Mesmo as-
sim, com a infraestrutura 
existente e a chegada do 
terminal ferroviário até 
2026, há um enorme po-
tencial de avanço econômi-
co para os próximos anos.”  

Atualmente, o Distrito 
Industrial de Cuiabá mo-
vimenta mais de R$ 30 
bilhões por ano, conso-
lidando-se como um dos 
principais motores da 
economia local e estadual.

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Futuro IVA será de 28,55%, superando a Hungria, país que atualmente cobra 27%

Andreia Verdélio/ABr

A previsão do mercado 
financeiro para o Índice Na-
cional de Preços ao Consu-
midor Amplo (IPCA) – con-
siderado a inflação oficial 
do país – passou de 4,84% 
para 4,89% este ano. A es-
timativa está no Boletim 
Focus desta segunda-feira 
(16), pesquisa divulgada 
semanalmente pelo Banco 
Central (BC) com a expec-
tativa de instituições finan-
ceiras para os principais 
indicadores econômicos.

Para 2025, a projeção 
da inflação também subiu 
de 4,59% para 4,6%. Para 
2026 e 2027, as previsões 
são de 4% e 3,66%, respec-
tivamente.

A estimativa para 
2024 está acima do teto 
da meta de inflação que 
deve ser perseguida pelo 
BC. Definida pelo Conse-
lho Monetário Nacional 
(CMN), a meta é de 3% 
para este ano, com inter-
valo de tolerância de 1,5 
ponto percentual para 
cima ou para baixo. Ou 

seja, o limite inferior é 
1,5% e o superior 4,5%.

A partir de 2025, en-
trará em vigor o sistema 
de meta contínua e, assim, 
o CMN não precisará mais 
definir uma meta de infla-
ção a cada ano. O colegiado 
fixou o centro da meta con-
tínua em 3%, com margem 
de tolerância de 1,5 ponto 
percentual para cima ou 
para baixo.

Em novembro, puxada 
principalmente pelos gas-
tos com alimentos, a infla-
ção no país foi de 0,39%, 

PREÇOS NAS ALTURAS

Mercado eleva previsão da inflação para 4,89%

a economia). Para que a 
arrecadação dos tributos 
sobre o consumo continue 
em 12,45% do Produto 
Interno Bruto (PIB, soma 
dos bens e dos serviços 
produzidos), a soma das 
alíquotas da Contribui-
ção sobre Bens e Serviços 
(CBS) e do Imposto sobre 
Bens e Serviços (IBS) de-
verá ficar na faixa estipu-
lada pelo estudo.

Além do setor de água 
e esgoto, o Senado incluiu 
serviços funerários, me-
dicamentos oncológicos 
e de doenças raras, re-
médios de manipulação e 
fraldas nas alíquotas re-
duzidas em 60%.

Outros benefícios 
foram a ampliação do 
cashback, devolução par-
cial de tributos para a 
população mais pobre, 
para serviços de teleco-
municações, a ampliação 
de descontos para o setor 
imobiliário e a criação de 
uma faixa de isenção de 
IVA para aluguéis.

SONEGAÇÃO - O rela-
tor da reforma tributária 
no Senado, Eduardo Bra-

ga (MDB-AM), argumen-
ta que a alíquota efetiva 
pode não chegar a esse 
valor. Isso porque o novo 
sistema tributário reduzi-
rá “brutalmente” a sone-
gação de impostos e as 
contestações na Justiça. 
Caso a evasão fiscal dimi-
nua e o governo recupe-
re parte da arrecadação 
perdida por décadas, o 
impacto das exceções in-
cluídas pelos parlamenta-
res será diluído, abrindo 
espaço para uma alíquota 
mais baixa.

“Eu estou convencido 
de que as alíquotas prova-
rão que nós teremos uma 
alíquota-padrão menor 
do que nós estamos ima-
ginando”, disse o senador 
após o fim da votação.

Braga argumenta que 
a tecnologia das notas 
fiscais eletrônicas, que re-
duzem fraudes, e a queda 
da informalidade após um 
sistema tributário mais 
funcional movimentarão 
a economia, elevando a 
arrecadação do governo 
e diminuindo a alíquota 
padrão.

após o IPCA ter registra-
do 0,56% em outubro. De 
acordo com o Instituto 
Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE), em 12 
meses a inflação acumula 
4,87%.

JUROS BÁSICOS - Para 
alcançar a meta de infla-
ção, o Banco Central usa 
como principal instrumen-
to a taxa básica de juros, a 
Selic, definida em 12,25% 
ao ano pelo Comitê de Polí-
tica Monetária (Copom).

A alta recente do dólar 
e as incertezas em torno 

da inflação e da economia 
global fizeram o BC au-
mentar o ritmo de alta dos 
juros na última reunião do 
ano, na quarta-feira (11) 
passada. O órgão informou 
que elevará a taxa Selic em 
um ponto percentual nas 
próximas duas reuniões, 
em janeiro e março, caso os 
cenários se confirmem.

Esse foi o terceiro au-
mento seguido da Selic e a 
alta consolida um ciclo de 
contração na política mo-
netária. A taxa retornou ao 
nível de dezembro do ano 

passado, quando estava em 
12,25% ao ano.

Após passar um ano 
em 13,75% ao ano - entre 
agosto de 2022 e agosto de 
2023 - a taxa teve seis cor-
tes de 0,5 ponto e um corte 
de 0,25 ponto entre agosto 
do ano passado e maio deste 
ano. Nas reuniões de junho 
e julho, o Copom decidiu 
manter a taxa em 10,5% ao 
ano, começando a aumentar 
a Selic na reunião de setem-
bro, quando a taxa subiu 
0,25 ponto, e novembro, 
quando subiu 0,5 ponto.
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‘Intervenção pode ser ressuscitada’
SISTEMA COLAPSADO

Bruna Cardoso | 
Fernanda Leite

O relator das audiên-
cias sobre os problemas 
da Saúde de Cuiabá no Tri-
bunal de Justiça de Mato 
Grosso, desembargador 
Orlando Perri, avisou o 
prefeito eleito Abílio Bru-
nini (PL) que pode afastar 
o gestor se a saúde da ca-
pital não melhorar. Ele ex-
plicou nesta segunda-fei-
ra, 16 de dezembro, que 
a Saúde está colapsada e 
por isso está promoven-
do uma audiência entre 
Abilio e Emanuel Pinheiro 
(MDB) para evitar a sus-
pensão dos atendimentos 
em decorrência da trans-
ferência de gestão. 

No alerta a Abílio, Perri 
ressaltou que pode “res-
suscitar” a intervenção 
na Saúde, pois o processo 
ainda está em aberto e o 
sistema público de saúde 
da capital está em cons-
tante monitoramento da 
Justiça. 

“[...]um problema na 
sua saúde que afeta aqui-
lo que foi pactuado no 
Termo de Ajustamento 
de Conduta (TAC) homo-
logado pelo Tribunal de 

Justiça, nós vamos inter-
ferir. Se necessário, com 
o afastamento do prefeito. 
Senhores, não tenham dú-
vida disso”, afirmou.

O desembargador 
afirmou que alguns pon-
tos pactuados com a Pre-
feitura de Cuiabá no TAC 
não foram contemplados 
e que, caso o problema 

Desembargador alerta futuro prefeito de Cuiabá, Abílio Brunini, que mantém o processo de intervenção e pode agir caso haja piora da Saúde
Divulgação/TJMT

Durante a audiência, Perri afirmou que superlotação acontece porque Cuiabá atende pacientes de todo o estado

na Saúde continue, pode-
rá decretar intervenção 
na Saúde mais uma vez. 
Ou seja, a intervenção 
pode cair no colo de Abi-
lio, que assumirá o co-
mando do Executivo Mu-
nicipal no próximo dia 1° 
de janeiro.  

“Mas, o processo de 
intervenção ainda existe, 

sobrevive e vai ser ressus-
citado todas as vezes que 
a Saúde cuiabana se ver 
afetada e se os serviços da 
saúde cuiabana forem afe-
tados”, disse.

Durante a audiência 
com os dois prefeitos, o 
desembargador explicou 
que a culpa do caos não 
é do atual prefeito, Ema-

nuel Pinheiro, pois a ca-
pital atende pacientes de 
todo o estado, o que causa 
sobrecarga no sistema de 
saúde.

“E eu não estou culpan-
do aqui a ninguém, muito 
menos ao prefeito Emma-
nuel Pinheiro, porque nós 
sabemos também que 
Cuiabá acaba recebendo 

demandas de todo o inte-
rior e isso sobrecarrega 
assim a saúde do Cuiabá”, 
disse.

CAOS NA SAÚDE - Na 
última quinta-feira, 12, 
uma vistoria foi realizada 
no Hospital Municipal de 
Cuiabá (HMC), por ordem 
de Perri, com as equipes 
do prefeito eleito Abílio 
Brunini e do atual prefeito 
Emanuel Pinheiro. Foram 
constatadas diversas irre-
gularidades, como filas de 
esperas por cirurgias, fal-
ta de medicamentos e fal-
ta de equipe médica para 
atendimento.

Durante a vistoria, a 
futura secretária munici-
pal de Saúde, Lúcia Hele-
na Sampaio, afirmou que 
para dar um jeito no HMC 
é preciso "da ajuda de um 
exército". Para ela, a situ-
ação da Saúde de Cuiabá 
está critica. Lúcia contou 
que em todo o caos, o que 
mais a incomoda é a “por-
ta estar sem retaguarda”, 
se referindo à falta de lei-
tos nos hospitais de maior 
complexidade para aco-
modar os pacientes que 
buscam atendimento nas 
Unidades de Pronto Aten-
dimento (UPAs).

Fernanda Leite |
 Thiago Portes

O prefeito eleito de 
Cuiabá, Abilio Brunini 
(PL), disse que sua "pre-
ferida" a presidência da 
Câmara Municipal, a ve-
readora eleita Paula Calil 
(PL), contabiliza 13 votos, 
o necessário para se ele-
ger é 14. Ele avalia ainda 
que o grupo com seis ve-
readores, o 'G6', pode lan-
çar candidatura, mas não 
altera a conta. Ele fez a 
declaração na última sex-
ta-feira, 13 de dezembro.

“Pode até haver uma 
terceira via, mas o resul-
tado da maioria é 14 vo-
tos. Pode ter vários gru-
pos, não tem problema 
nenhum, pode ter três, 
quatro, cinco. Mas é 14 
votos[...] Então, já tem 13, 
o decimo quarto a gente 
só não está anunciando 
ainda. Não posso anunciar 
ainda”, disse.

Conversas de bastido-
res dão conta que a verea-
dora eleita Maria Avallone 
(PSDB) seria o 14° voto. 
Ela estaria ‘balançada’ 
com a possibilidade de 
apoiar Paula.

Abilio e Paula tentam 
um feito inédito, eleger 
uma chapa composta ape-
nas por mulheres. A chapa 
ganhou adesão de todas 
as oito vereadoras eleitas.

Hoje, existem os que 
apoiam o candidato a pre-
sidente Jeferson Siqueira 
(PSD), o 'G6' e os apoia-
dores de Paula. Passada 
as eleições, Abilio acredi-
ta que muitos podem ser 
base de sua gestão.

“Todos os três grupos, 
passou a eleição da Mesa, 
todos serão desfeitos, eles 
voltam para a reprodução 
de outros projetos [...] até 
nesse momento eles vão 
migrar para um lado”, disse.

DIÁLOGO PARA GO-
VERNAR - Abilio também 

afirmou que mantém di-
álogos com o grupo de 
seis vereadores conhecido 
como G6, para garantir 
governabilidade após as 
eleições para presidência 
da Câmara Municipal de 
Cuiabá. O objetivo é não 
causar inimizades em 
meio à disputa pela Mesa 
Diretora.

A candidata indicada 
por Abilio à presidência da 
Mesa é a vereadora eleita 
Paula Calil (PL), que está 
em seu primeiro mandato 
na Câmara. O grupo do PL 
tenta angariar apoio do 
G6 para eleger Paula, mas 
Abílio garante que não 
está participando dessas 
articulações nem influen-
ciando a eleição interna 
do Legislativo.

“Uma coisa que todos 
que a gente conversou, 
do G5, G6 etc. Todos que 
a gente conversou deixa-
ram claro que querem nos 
ajudar na gestão. Então, 

DISPUTA PELA MESA

Abilio garante que Paula contabiliza 13 votos

Apesar de ter uma preferida na disputa, Abílio mantém 
diálogo com todos para garantir governabilidade

Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso
não existe inimizade en-
tre esses grupos e a gente. 
Existe uma excelente rela-
ção. Eu e o pastor Eduardo 
temos uma boa relação, 
com Demilson temos uma 
boa relação, eu e Daniel, 
com Joelson, Dilemario, 
com todos eles”, disse.

O G6 também está na 
mira da candidatura do 
vereador Jeferson Siquei-
ra (PSD), adversário de 
Paula. Ainda assim, Abilio 
disse que até quem decla-
rou apoio a Jeferson es-
tará ‘ao lado’ do prefeito 
eleito nos projetos de in-
teresse do Executivo Mu-
nicipal.

“O que eu faço é bus-
car o diálogo para que as 
definições da Mesa não 
afetem a governabilidade. 
Toda essa discussão acaba 
dia 1°. No dia 2 em diante, 
temos que ter maioria dos 
votos para que a gente 
possa aprovar os proje-
tos”, falou.

Bruna Cardoso|
Maiara Max

O ministro da Agricul-
tura e Pecuária (Mapa), 
Carlos Fávaro, expressou 
descontentamento ao fa-
lar sobre o mercado finan-
ceiro. Em conversa com 
jornalistas em Cuiabá, Fá-
varo afirmou que o merca-
do é dominado por poucas 
instituições que apostam 
na crise, comprando dó-
lares em grande quanti-
dade com o objetivo de 
desestabilizar a economia 
brasileira, apostando no 
'quanto pior, melhor'.

Conforme o ministro, 
não há razão para que 
o dólar e a taxa de juros 
estejam subindo tanto 
nos últimos meses, pois a 
economia brasileira tem 
apresentado sinais posi-
tivos, como baixo desem-

prego e elevada taxa de 
crescimento do PIB.

“O mercado financei-
ro são cinco ou seis ins-
tituições que apostam 
no quanto pior melhor, 
entram comprando o dó-
lar de forma desenfreada 
para que isso desestabili-
ze a economia brasileira. 
Economia que cresce a 
passos largos, pelo segun-
do ano seguido acima de 
3% ao ano, o desemprego 
está abaixo de 6,2% [...] Em 
Mato Grosso, regiões da 
agropecuária brasileira, 
o índice de desemprego 
é de 2%, pleno emprego, 
a inflação controlada, na 
faixa de 4,5%, as agências 
internacionais de avalia-
ção de risco colocam o ra-
ting do Brasil já na prévia 
de grau de investimento. 
Portanto, é uma especula-
ção desenfreada contra a 

soberania brasileira”, de-
clarou o ministro.

Fávaro explicou que a 
alta do dólar tem provoca-
do o aumento da inflação, 
o que leva o Banco Central 
a aumentar a taxa de juros 
na tentativa de contê-la. 
E, segundo ele, são justa-
mente essas instituições 
que 'forçam' a alta do dó-
lar quem acabam lucran-
do com o aumento da taxa 
de juros.

“[...] Porque quando 
você faz o dólar subir, 
gera inflação, com a in-
flação o que que o banco 
central precisa fazer? Su-
bir a taxa de juros para 
conter esse crescimento, e 
quem ganha os juros exa-
tamente? Quem comprou 
o dólar, infelizmente”, ex-
plicou o ministro.

A recente alta do dólar 
e as incertezas sobre a in-

LUCRANDO COM A CRISE

Mercado trabalha contra o Brasil, diz Fávaro
flação e a economia global 
levaram o Banco Central 
(BC) a acelerar o aumento 
dos juros. O Comitê de Po-
lítica Monetária (Copom) 
elevou a taxa Selic em 1 
ponto percentual na últi-
ma semana, para 12,25% 
ao ano. A decisão surpre-
endeu até aos agentes do 
mercado financeiro, que 
esperavam um aumento 
de 0,75 ponto.

Em nota, o Copom 
explicou que o aumen-
to da taxa foi maior do 
que o esperado devido 
às incertezas no cenário 
externo e aos impactos 
causados pelo pacote fis-
cal do governo. O órgão 
também anunciou que, 
se os cenários se man-
tiverem, elevará a taxa 
Selic em 1 ponto per-
centual nas reuniões de 
janeiro e março.

Fávaro diz que economia tem apresentado bons sinais e 
não entende alta de juros e do dólar

Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso
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Segundo o MP, tende submeteu aluno a sofrimentos físicos e psicológicos durante treinamento

Ledur é julgada novamente
por denúncia de maus-tratos

SEGUNDA VEZ POLÍCIA

Essa é a segunda denúncia contra Ledur, que foi responsabilizada pela 
morte de Rodrigo Claro

Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso
Da redação

A Justiça marcou para 
esta terça-feira, 17 de de-
zembro, às 14h, o julgamen-
to da tenente Izadora Ledur 
por maus-tratos ao ex-aluno 
Maurício Júnior dos Santos, 
durante um treinamento 
do Corpo de Bombeiros re-
alizado em 2015 na Lagoa 
Trevisan, em Cuiabá. A acu-
sação, apresentada pelo Mi-
nistério Público, relata que 
a militar submeteu o aluno 
a intensos sofrimentos físi-
cos e psicológicos durante 
uma aula de salvamento 
aquático.

Essa é a segunda denún-
cia contra a oficial envol-
vendo abusos durante trei-
namentos. Ledur também 
foi responsabilizada pela 
morte do ex-aluno Rodrigo 
Claro, em 2016, após um 
treinamento. Na ocasião, 
o crime foi considerado 
maus-tratos, mas a pena de 
um ano de prisão acabou 
sendo considerada prescri-
ta pela Justiça.

De acordo com a denún-
cia, Maurício participava 
do 15º Curso de Formação 
de Soldados do Corpo de 
Bombeiros e teria sido ví-
tima de agressões físicas e 
verbais enquanto realizava 
um exercício de natação na 
Lagoa Trevisan como parte 
das atividades práticas do 
curso. Durante o treina-
mento, o aluno começou a 
ter câimbras e pediu ajuda, 
mas Ledur teria determi-
nado que ele fosse deixado 
para trás.

Testemunhas relataram 
que a tenente usou uma 

corda de boia ecológica 
para submergir o aluno 
diversas vezes, em uma su-
posta tentativa de punição. 
O documento do Ministério 
Público afirma que ela te-
ria dito frases como: “Você 
está louco? Aluno encos-
tando em oficial.”

Após os episódios, Mau-
rício desmaiou, vomitou 
grande quantidade de água 
e foi levado para atendi-
mento médico, onde foi 
constatado que ele sofreu 
exaustão física e mental se-
vera. O prontuário médico 
aponta “esforço físico des-
gastante, desmaio, vômitos, 
tremores e dor torácica”. O 

aluno abandonou o curso 
após o incidente.

DEFESA NEGA MAUS-
-TRATOS - Nos autos, a de-
fesa de Ledur pede a absol-
vição sumária da tenente 
e o arquivamento do pro-
cesso. A defesa argumenta 
que o aluno teria omitido 
informações sobre seu es-
tado de saúde, incluindo 
hipertensão e o uso de me-
dicamentos controlados.

Segundo a defesa, Mau-
rício teria condições de re-
alizar os exercícios físicos 
do curso, mas sofria de 
limitações decorrentes de 
sua condição médica pré-
-existente. 

Igor Guilherme

Orlando Tolentino de Al-
meida Filho, sargento apo-
sentado da Polícia Militar, 
levou dois tiros após entrar 
em confronto com outros 
policiais militares durante 
a noite deste domingo no 
bairro Pedra 90, em Cuiabá. 
A Polícia Militar, juntamente 
com o Batalhão de Opera-
ções Especiais (Bope), foi até 
o local porque Orlando ha-
via agredido sua esposa, que 
também é sargento da cor-
poração. A ocorrência ocor-
reu na manhã desta segun-
da-feira, 16 de dezembro.

Conforme informações 
do boletim de ocorrência, 
vítima e suspeito estavam 
em uma confraternização e 
começaram a discutir quan-
do o sargento foi embora. 
Algum tempo depois, a es-

posa do agressor foi para 
casa e inicialmente não o 
encontrou lá. Contudo, o 
sargento estava em casa e 
passou a agredir a mulher.

Durante as agressões, 
agentes da Polícia Militar e 
do Bope foram acionados e 
chegaram na casa para de-
ter o suspeito. O homem, 
por sua vez, fugiu para um 
matagal e durante a caça-
da ao agressor, os agentes 
foram surpreendidos com 
tiros.

Em resposta, os militares 
abriram fogo na direção do 
sargento aposentado, que 
foi baleado e levado com 
vida ao hospital em um he-
licóptero.

O homem deve passar 
por cirurgia ainda nesta se-
gunda-feira e deve também 
ser preso em flagrante.

O caso será investigado.

FARDA MANCHADA
Sargento bate na mulher e
entra em confronto com PM

“O que ocasionou o can-
saço, câimbras e forte dor 
de cabeça à vítima durante 
a travessia da Lagoa Tre-
visan foram as circunstân-
cias de doença pré-existen-
te – hipertensão arterial e 
utilização de medicamento 
anti-hipertensor”, afirmou 
Rolim.

Além disso, o advogado 
sustenta que o aluno tinha 
um desempenho insuficien-
te no curso e queria desis-
tir, sendo incentivado por 
colegas a continuar. 

“As palavras da vítima 
precisam ser analisadas 
com total reserva”, con-
cluiu.

VALORIZAÇÃO

Educadores receberão 13º e
gratificação com reajuste de 20%
Da redação

Professores e demais 
servidores da educação da 
Rede Estadual de Ensino 
vão receber, nesta sexta-fei-
ra (20), a Gratificação Anu-
al por Eficiência e Resulta-
do (GR) de 2024 acrescida 
de um reajuste de 20%, 
além do 13º salário para os 
profissionais contratados e 
a 2ª parcela do 13º dos ser-
vidores efetivos.

Segundo o secretário 
Alan Porto, o reajuste nos 
valores da GR pago aos 
servidores é uma consequ-
ência direta do desempe-
nho das escolas, que, pelo 
esforço coletivo e trabalho 
contínuo dos educadores, 
conseguiram bater as me-
tas do IDEB (Índice de De-
senvolvimento da Educa-
ção Básica).

"Esse aumento não é 
apenas um bônus, mas 
sim uma motivação para 
continuarmos investin-
do na educação, essen-
ciais para um sistema 
educacional mais forte e 
eficiente. A Educação Pú-
blica de Mato Grosso foi 
reconhecida na categoria 
Ouro do Selo Nacional 
Compromisso com a Alfa-
betização, concedido pela 
primeira vez pelo Ministé-
rio da Educação. Na lista 
de 14 estados com Selo 
Ouro, a nossa rede apare-
ce na 5ª colocação. Já no 
Ideb, estamos na 8º po-
sição nacional e fomos o 
terceiro estado que mais 
avançou na alfabetização 
na idade certa em 2023”, 
apontou Alan.

A secretária adjunta de 
Gestão de Pessoas, Flavia 
Emanuelle, avaliou que o 
aumento concedido pelo 
Governo de Mato Grosso 
na GR é significativo. 

“Com a atualização das 
metas do IPEA (Instituto 
de Pesquisa Econômica 
Aplicada), o reajuste visa 
valorizar os profissionais 
da educação, refletindo o 
esforço contínuo no apri-
moramento da qualidade 
do ensino na rede estadu-
al”, disse.

Desde 13 de dezembro, 
os servidores da pasta já 
têm acesso ao simulador da 
GR atualizado, onde podem 
consultar os valores refe-
rentes às suas metas. 

Além disso, os servido-
res também podem consul-
tar a previsão da folha de 
pagamento para conferir 
se os valores calculados 
estão corretos. Caso identi-
fiquem alguma divergência 
ou tenham dúvidas, o go-
verno disponibilizou uma 
"Caixinha de Dúvidas" no 
sistema Seduc Servidores, 
onde é possível questionar 
e enviar evidências caso 
haja alguma falha técnica 
nos cálculos.

CRITÉRIOS DA GR - 
O valor da gratificação, 
que pode alcançar até 
duas vezes o salário do 
servidor, varia com base 
em metas coletivas e in-
dividuais, incentivando o 

engajamento e o melhor 
desempenho.

As metas coletivas são 
avaliadas com base nos re-
sultados gerais de toda a 
rede, enquanto aquelas para 
as 13 Diretorias Regionais 
de Educação consideram a 
média de cada DRE.

COMISSÃO DE AVA-
LIAÇÃO - Para assegurar a 
transparência no processo 
de concessão da gratifica-
ção, a Seduc instituiu uma 
Comissão de Avaliação de 
Resultados. Essa comissão 
avalia o cumprimento das 
metas e implementa ajustes 
quando necessário, assegu-
rando que todos os profis-
sionais tenham as suas con-
tribuições reconhecidas.

Igor Guilherme

Um confronto acaba de 
ser registrado na Pousada 
do Guaporé, uma proprieda-
de rural de Vila Bela da San-
tíssima Trindade (522 km 
de Cuiabá), durante a ma-
nhã de segunda-feira (16). 
O confronto terminou com 
dois seguranças baleados 
e hospitalizados. Até o mo-
mento, ninguém foi preso.

Conforme informações 
obtidas em primeira-mão 
pela reportagem do Estadão 
Mato Grosso, os suspeitos 
tentaram realizar uma em-
boscada na estrada quando 
o confronto entre eles e os 
seguranças começou.

Os bandidos foram fe-
ridos e afugentados pelas 
equipes de segurança da 
propriedade rural.

O caso deverá ser inves-
tigado.

SEGUNDO CASO - O 
local já foi palco de outra 

emboscada no começo de 
outubro, quando o gerente 
da propriedade e sua espo-
sa foram baleados com ti-
ros de escopeta, sendo que 
a mulher levou um tiro na 
cabeça.

O casal estava em uma 
Toyota Hillux prata, vol-
tando para a propriedade, 
quando um atirador deu 
um tiro de espingarda que 
atravessou o vidro do carro 
e alvejou o homem na bar-
riga e a mulher na cabeça, 
deixando-a em estado grave 
no hospital.

Segundo o vigilante, 
o atirador contou com o 
apoio de outra pessoa, que 
a trouxe até o local da em-
boscada de moto e depois a 
retirou de lá após o crime. 
A propriedade enfrenta, há 
vários meses, um conflito 
na justiça e um conflito ar-
mado, pois a propriedade 
está em processo de reinte-
gração de posse.

DOIS FERIDOS
Emboscada em estrada de
fazenda termina em tiroteio

Da redação

Um homem de 40 anos, 
identificado como Edson da 
Silva Barros, morreu na ma-
drugada de sábado, 14 de 
dezembro, em Várzea Gran-
de após socar uma porta de 
vidro durante uma discussão 
com o filho. O golpe causou 
um corte profundo em seu 
braço, que resultou em uma 
grave hemorragia. Ele che-
gou a ser socorrido, mas não 
resistiu.

O incidente aconteceu 
na casa da ex-esposa da ví-
tima, onde moram o filho e a 
nora. Segundo relato dos fa-
miliares à polícia, o homem 
estava separado há cerca de 
um ano, mas mantinha boa 
relação com a família e te-

ria prometido visitar a casa 
neste sábado para levar uma 
galinhada com pequi.

No entanto, Edson só che-
gou à casa na madrugada de 
sábado e estava alcoolizado. 
A situação gerou um desen-
tendimento com seu filho e, 
durante a discussão, Edson 
deu um soco em uma porta 
de vidro.

A vítima foi socorrida 
para a Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA) do bair-
ro Verdão, em Cuiabá, mas 
o ferimento no braço provo-
cou uma hemorragia grave 
que levou Edson à morte na 
manhã de sábado.

A Polícia Civil deve apu-
rar os detalhes da ocorrên-
cia, mas, até o momento, não 
há indícios de crime.

FATALIDADE
Homem morre após dar soco
em porta de vidro da ex

Igor Guilherme

Um adolescente, membro 
de uma facção criminosa e 
conhecido pela alcunha de 
“Fúria”, foi detido após quei-
mar a testa e o braço de uma 
criança com um cigarro de 
maconha. A vítima é parente 
do menor infrator que, além 
da tortura, ameaçou a famí-
lia de morte com uma arma 
falsa. O caso ocorreu no sá-
bado (14).

Conforme informações 
do boletim de ocorrência, 
o faccionado não foi de-
nunciado no ato porque 
a família ficou com medo 
das ameaças do suspeito. 
No domingo, o adolescente, 
que era tornozelado, estava 

coagindo seus familiares a 
colaborarem com o tráfico 
de drogas.

No momento que a Polí-
cia chegou e entrou na casa, 
o rapaz pulou na cama e ten-
tou dispensar drogas e uma 
balança de precisão. A arma 
falsa foi apreendida no ato e 
aos policiais, o adolescente 
confessou que havia recebi-
do a missão de destruir to-
das as câmeras do programa 
Vigia Mais MT. A ordem te-
ria partido de um criminoso 
identificado como Mustang, 
liderança de uma facção cri-
minosa.

Diante do ocorrido, o ado-
lescente, que além de tudo 
possuí várias passagens, foi 
levado à delegacia.

TORTURA E TERROR
Faccionado queima criança
e ameaça família de morte

R$ 64 MILHÕES

Governo restaura 90,8 km de
rodovias na Baixada Cuiabana
Da redação

O Governo de Mato 
Grosso está restaurando 
a MT-010 e a MT-246, 
rodovias que ligam Cuia-
bá até os municípios de 
Rosário Oeste e Acorizal. 
No total, a Secretaria de 
Estado de Infraestrutura e 
Logística (Sinfra-MT) está 
investindo R$ 64 milhões 
nesta obra.

O trecho que está sen-
do restaurado compreende 
uma extensão de 90,8 km, 
sendo 70,4 da MT-010 en-
tre o Rodoanel de Cuiabá 
e Rosário Oeste, e outros 

20,4 da MT-246 que liga a 
MT-010 até Acorizal.

Até o momento, mais de 
60% da obra já foi executa-
da. Os trabalhos compreen-
dem a reciclagem do mate-
rial antigo da pista, que foi 
asfaltada com Tratamento 
Superficial Duplo (TSD). 
Durante a execução deste 
serviço, muitos motoristas 
acreditam que o asfalto foi 
removido, mas esta é uma 
condição temporária.

Todo o trecho restaura-
do receberá uma camada 
de Concreto Betuminoso 
Usinado à Quente (CBUQ), 
tipo de asfalto mais resis-

tente que o atual. A obra 
ainda prevê limpeza nos 
dispositivos de drenagem 
e sinalização completa. O 
prazo previsto para a exe-
cução é de dois anos.

PROGRAMA DE CON-
CESSÕES - A MT-010 é uma 
das rodovias que está inclu-
ída dentro do Programa de 
Concessões Rodoviárias do 
Governo de Mato Grosso. 
Entre as ações previstas 
para a concessionária, está 
a duplicação de um trecho 
de mais de 30 km, até o dis-
trito de Nossa Senhora da 
Guia, a partir do segundo 
ano de concessão.
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Governo entrega casas populares
SER FAMÍLIA HABITAÇÃO

Da redação

Em Novo Horizonte do 
Norte, foram entregues 
58 unidades do Progra-
ma SER Família Habita-
ção Faixa 0, no Conjunto 
Habitacional Olindo Ca-
porezzi. Idealizadora do 
projeto, a primeira-dama 
de Mato Grosso, Virginia 
Mendes, participou das 
entregas juntamente com 
a secretária de Estado de 
Assistência Social e Cida-
dania, Cel. Grasi Bugalho, 
a senadora Margareth 
Buzetti, o prefeito Silvano 
Neves e a primeira-dama 
do município, Luciara Ne-
ves. Foram investidos no 
programa R$ 6,3 milhões. 
As entregas aconteceram 
na sexta-feira (13.12).

O programa SER Família 
Habitação Faixa 0 foi criado 
para estimular a construção 
de unidades habitacionais 
de interesse social e, dessa 
forma, ampliar o acesso à 
moradia para as famílias 
com renda per capita de até 
R$ 200. O programa é exe-
cutado pelo Governo do Es-
tado, por meio da Secreta-
ria de Estado de Assistência 
Social e Cidadania (Setasc) 
e da Secretaria de Estado 
de Infraestrutura e Logísti-
ca (Sinfra). Os repasses de 
recursos financeiros foram 
destinados aos municípios 
por meio de convênios. Ao 
todo, foram celebrados 79 
convênios.

A primeira-dama Virgi-
nia Mendes falou sobre a 
visita ao município e des-
tacou o modelo de gestão 
do atual prefeito. 

“Essa é minha primeira 
vez nesta cidade, e tive a 

grande alegria de entre-
gar 58 casas.  Me sinto re-
alizada por estas famílias. 
O prefeito Silvano é um 
exemplo para outros ges-
tores. Inicialmente seriam 
construídas 50 unidades, 
mas a  maneira inteligen-
te e responsável com que 
a gestão utilizou os recur-
sos possibilitou a constru-
ção de oito casas a mais, 
em um lugar estruturado, 
com uma pracinha linda e 
uma quadra de qualidade. 
O senhor prefeito é uma 
referência, vou levar o seu 
exemplo a outros gesto-
res”, destacou.

Jordenice de Souza foi 
a primeira moradora a 
receber a chave da casa. 
Por 11 anos, ela morou de 

Jana Pessôa/Unaf

Idealizadora do projeto, a primeira-dama de Mato Grosso, Virginia Mendes, participou das entregas

RESUMO DE 
NOVELAS

Os resumos dos capítulos de todas 
as novelas são de responsabilidade 

de cada emissora. 
Os capítulos que vão ao ar estão 

sujeitos a eventuais reedições

MANIA DE VOCÊ
Globo – 21h15

Terça - Mavi garante a Filipa que 
a levará até Leon. Iberê diz a Volney 
que Santiago pode ter provas contra 
Mavi. Viola comunica a todos que 
a estrada nova não passará na co-
munidade. Daniel deduz que Mavi o 
prejudicou no trabalho, e Michele o 
apoia. Luma alerta Filipa sobre Mavi. 
Santiago despista Volney. Leidi nota 
a mudança de Sirlei. Fátima não 
gosta quando Diana fala sobre Gael. 
Volney defende Fátima de Robson. 
Mavi fica sabendo por Santiago que 
alguém procurou o pescador em seu 
nome. Filipa chega ao abrigo.

GAROTA DO MOMENTO
Globo – 18h15

Terça - Beatriz desmaia no pal-
co durante o programa de Alfredo, 
e Beto e Clarice se desesperam. 
Beatriz é levada para o hospital. 
Ronaldo desconfia de que Bia te-
nha sabotado Beatriz. Basílio des-
cobre que Beatriz passou mal e se 
preocupa. O médico avisa que Be-
atriz teve uma forte reação alérgica 
a algo usado em seu cabelo. Alfre-
do e Teresa aprovam a retomada 
do namoro entre Eugênia e Guto. 
Edu aconselha Guto a terminar 
com Eugênia. Vera conforta Beto, 
que sofre pelo estado de Beatriz. 
Clarice visita Beatriz no hospital, 
e a menina se emociona. Ronaldo 
confronta Mauro por conta de Ce-
leste. Orlando comenta com Zélia 
que Juliano está se aproximando 
de Marlene. Glorinha afirma a Be-
atriz que descobrirá quem sabotou 
seu penteado. Ronaldo questiona 
Bia sobre o ocorrido com Beatriz.

VOLTA POR CIMA
Globo – 19h15

Terça - Jão se emociona ao en-
contrar Edson. Madalena discute 
com Ana Lúcia. Osmar convence 
Violeta a aceitar Tereza e Jayme 
como hóspedes. Neuza não conta 
para Jão que Madalena e Ana Lú-
cia discutiram. Jin se oferece para 
trabalhar com Madalena. Gerson 
recebe um relatório sobre a rotina 
de Tati. O contraventor descobre 
como reencontrar Yuki. Silvia pen-
sa em contratar a roda de samba 
de Jão para sua festa. Nando 
sente-se mal durante seu treino e 
comenta com Miranda. Madalena 
se surpreende ao receber a visita 
de uma celebridade em sua loja. 
Violeta observa Osmar e Joyce 
conversando. Nando desmaia no 
vestiário da academia. Jão dá um 
ultimato em Neuza.

Os resumos dos 
capítulos de todas as novelas 
são de responsabilidade de 

cada emissora - Os capítulos 
que vão ao ar estão sujeitos a 

eventuais reedições.

A CAVERNA ENCANTADA
SBT – 20h45

Terça - Além de Cristina, Shirley 
e Wanda dão aulas de investigação 
aos alunos do colégio. César se 
veste e se porta igual ao professor 
Gabriel. Binho, Lucas e Benjamin 
aprontam pegadinha para chamar 
atenção dos outros meninos. Em 
conversa com Jane, Flora revela 
que Lavínia informou a Norma sobre 
a matéria de má gestão do colégio. 
Felipe encontra o carimbo nas coi-
sas de Tonico e leva Lavínia até a 
biblioteca. Na biblioteca, Lavínia é 
hipnotizada por Safira.

aluguel. Divorciada e com 
três filhos, ela contou so-
bre a conquista. Ela tam-
bém falou sobre as opor-
tunidades que encontrou 
no programa SER Família.

“Agora vou poder dar 
mais conforto para meus 
filhos, porque tenho uma 
casa própria. Não consigo 
expressar em palavras a 
minha gratidão à dona 
Virginia por esse pro-
grama tão lindo. Tenho 
aproveitado as oportuni-
dades do programa SER 
Família. Consegui o car-
tão SER Família Criança, 
que ajuda muito com as 
despesas dos meus filhos, 
e fiz o curso de auxiliar 
administrativo pelo SER 
Família Capacita. Hoje, 

Projeto inicial previa construção de 50 unidades, mas economia permitiu construir oito casas a mais, com investimento de R$ 6,3 milhões

tenho perspectiva de um 
futuro melhor”, afirmou 
Jordenice.

Outro momento es-
pecial foi a entrega das 
chaves para dona Maria 
do Socorro, 61 anos. Há 
algum tempo, ela havia 
escrito uma carta para 
o prefeito contando sua 
necessidade. Por se en-
quadrar nos requisitos do 
programa, foi selecionada. 

“Me emocionei tam-
bém com a história da 
dona Maria, que, antes de 
participar do programa, 
havia escrito uma carti-
nha dizendo que seu so-
nho era ter uma casa. E 
o programa chegou. Foi 
uma grande emoção en-
tregar as chaves da casa 
para dona Maria”, com-
partilhou a primeira-da-
ma Virginia Mendes.

SPE ECOPARK IMPERIAL EMPREENDIMENTOS LTDA., sob CPNJ nº 20.211.920/0001-66  com sede na Av. 
Presidente Juscelino Kubitschek De Oliveira, n° 1041 – Pinheiros em São Jose do Rio Preto, CEP nº 15091-365. 
INTIMA por este edital, a Sra. JULIANA VALQUIRIA ALVES DE LIRA, CPF nº  039.349.641-41, a fim de pagar as 
prestações vencidas e as que vencerem até a data do pagamento, juros convencionais, penalidades e os demais 
encargos contratuais que se responsabilizou no ato da assinatura do “INSTRUMENTO PARTICULAR DE 
COMPRA E VENDA DE IMÓVEL URBANO, COM CARÁTER DE ESCRITURA PÚBLICA, FINANCIAMENTO E PACTO 
ADJETO DE CONSTITUIÇÃO E ALIENAÇÃO DA PROPRIEDADE FIDUCIÁRIA EM GARANTIA.” dos imóveis da 
QUADRA 7 – LOTE 2 e LOTE 1, adquiridos no loteamento ECO PARK, a contar da data da publicação deste edital, 
da importância apurada até 16/12/2024 no valor total de: R$ 10.880,30 (dez mil e oitocentos e oitenta reais e trinta 
centavos), ressalvando-se, entretanto, que, não se efetuando o pagamento da referida importância, mais os 
valores correspondentes às prestações vencidas, dentro do prazo legal de 15 (quinze) dias poderá promover a 
RESCISÃO do referido contrato nos termos de sua cláusula 9ª e do art. 62 da Lei 13.097/2015. Dado e passado 
nesta. São José do Rio Preto/SP, 16 de dezembro de 2024. 

EDITAL DE INTIMAÇÃO
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PREFEITURA MUNICIPAL DE ARAPUTANGA/MT

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO N° 048/2024

O MUNICÍPIO DE ARAPUTANGA/MT torna público aos interessados que realizará licitação cujo objeto é o 

Registro de Preços para Futura e Eventual Contratação de Pessoa Jurídica para Fornecimento e Instalação de 

Tapetes de Gramas tipo Esmeralda ou Batatais, em atendimento a Secretaria de Obras e Infraestrutura. 

Modalidade: Pregão. Forma: Eletrônica. Tipo: Menor preço por item. Data de Abertura: 15 de janeiro de 2025, às 

0 9 h 0 0 m i n  ( h o r á r i o  d e  B r a s í l i a ) .  O  E d i t a l ,  n a  í n t e g r a ,  e s t á  d i s p o n í v e l  e m : 

h t tp : / /www.araputanga.mt .gov.br /ca tegor ia /pregao-e le t ron ico ,h t tps : / /www. l ic i tanet .com.br, 

seplan3@araputanga.mt.gov.br. Araputanga/ MT, 16 de dezembro de 2024.

Dalvan Nonato Alves - Secretário Municipal de Administração

ESTADO DE MATO GROSSO
PREFEITURA MUNICIPAL DE ARAPUTANGA/MT

AVISO DE RESULTADO - PREGÃO ELETRÔNICO N° 041/2024 
A Prefeitura Municipal de Araputanga-MT, através da Agente de Contratação, torna público aos 
interessados, que o julgamento do certame supracitado realizado no dia 27/11/2024, cujo objeto é 
o Registro de Preços para Futura e Eventual Aquisição de Oxigênio Medicinal, Cilindros e 
Válvulas, em atendimento a demanda da Secretaria Municipal de Saúde, resultou em vencedora a 
empresa: GL OXIGÊNIO LTDA, inscrito sob CNPJ nº 12.520.836/0001-04, vencedora dos itens 3, 
4, 5, 6 e 8, totalizando o valor global de R$ 451.940, 00. O item 7 resultou em deserção. Os itens 1, 
2 e 9 resultaram fracassados. Informa aos interessados que os autos do certame ficam desde já 
disponíveis para exame de quaisquer interessados. Araputanga/MT, 16 de dezembro de 2024.

Cristina Maria de Lima Moreira - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE ARAPUTANGA/MT
AVISO DE RESULTADO - PREGÃO ELETRÔNICO N° 042/2024

A Prefeitura Municipal de Araputanga-MT, através da Agente de Contratação, torna público aos 
interessados, que o julgamento do certame supracitado realizado no dia 08/11/2024, cujo objeto é 
o Registro de Preços para Futura e Eventual Aquisição de Gêneros Alimentícios, em atendimento a 
demandas das Secretarias Municipais, resultou em vencedoras as empresas: 56.422.656 
FERNANDO LUIZ CUSTODIO DOS SANTOS, inscrito no CNPJ nº 56.422.656/0001-57, vencedor 
dos itens 1 e 38, totalizando o valor global de R$ 169.904, 50. IVANILDE DIAS CERPA, inscrita no 
CNPJ nº 15.718.193/0001-98, vencedora dos itens 2, 3, 5, 6, 26, 86, 96, 99, 102, 104, 105, 107 e 
194, totalizando o valor global de R$ 762.231, 70. 20.591.245 OTANIEL DOS SANTOS VIANA, 
inscrito no CNPJ nº 20.591.245/0001-48, vencedor dos itens 4, 23, 37 e 95, totalizando o valor 
global de R$ 363.510, 50. SÃO LUIZ DISTRIBUIDORA DE ALIMENTOS LTDA, inscrito no CNPJ nº 
10.688.030/0001-96, vencedor dos itens 8, 12, 51, 61, 137 e 163, totalizando o valor global de R$ 
565.500, 50. LAZZA DISTRIBUIDORA DE ALIMENTOS LTDA, inscrita no CNPJ nº 
48.953.776/0001-52, vencedora dos itens 9, 10, 11, 13, 14, 15, 18, 19, 20, 24, 27, 29, 30, 32, 33, 34, 
35, 36, 39, 40, 42, 43, 44, 46, 48, 49, 52, 59, 60, 62, 63, 65, 66, 71, 72, 80, 82, 85, 87, 88, 93, 94, 98, 
100, 106, 109, 114, 115, 117, 118, 120, 121, 123, 124, 129, 130, 131, 133, 135, 138, 139, 140, 143, 
145, 147, 148, 152, 153, 154, 158, 162, 164, 165, 166, 167, 171, 173, 175, 176, 178, 184, 185, 187, 
189, 195, totalizando o valor global de R$ 1.850.454, 76. MORAES DISTRIBUIDORA E 
COMÉRCIO LTDA, inscrito no CNPJ nº 55.085.960/0001-93, vencedor dos itens 41, 45, 54, 74, 75, 
78, 79, 89, 101, 108, 111, 112, 116, 119, 122, 136, 141, 142, 144, 146, 150, 157, 159, 160, 174, 177, 
186, 188, 190, 191, 193 e 197 totalizando o valor global de R$ 347.446, 46. Os itens 16, 17, 91, 127, 
181 e 183 resultaram em deserção. Os itens7, 21, 22, 25, 28, 31, 47, 50, 53, 55, 56, 57, 58, 64, 67, 
68, 69, 70, 73, 76, 77, 81, 83, 84, 90, 92, 97, 103, 110, 113, 125, 126, 128, 132, 134, 149, 151, 155, 
156, 161, 168, 169, 170, 172, 179, 180, 182, 192 e 196 resultaram fracassados. Informa aos 
interessados que os autos do certame ficam desde já disponíveis para exame de quaisquer 
interessados. Araputanga/MT, 16 de dezembro de 2024.

Cristina Maria de Lima Moreira - Agente de Contratação

ESTADO DE MATO GROSSO  
PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAÚBA 

RESULTADO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO N° 024/2024 - SRP 
A Prefeitura Municipal de Itaúba/MT, através de seu Pregoeiro e Equipe de Apoio, torna público o RESULTADO 
do julgamento referente ao Pregão Eletrônico nº 024/2024 cujo objeto é o registro de preço para futura e 
eventual contratação de empresa especializada em prestação de serviços de confecção, montagem e 
instalação de móveis planejados para atender as necessidades da Prefeitura Municipal de Itaúba/MT. Sagrou-
se vencedora a seguinte empresa: 

EMPRESA LOTE VLR. TOTAL  
C. E. GONCALVES POLETTO LTDA – EPP - CNPJ:  27.931.043/0001-47 01 520.000,00 

Itaúba/MT, 16 de dezembro de 2024.  Publique-se. 
Sergio Pereira dos Santos - Pregoeiro Oficial 

ESTADO DE MATO GROSSO
PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO N° 120/2024
REGISTRO DE PREÇOS N° 093/2024

Objeto: Pregão Eletrônico com Registro de Preços para 
contratação de empresa especializada em fornecimento de 
sistemas de controle de acesso e relógio ponto com tecnologia 
de reconhecimento facial, para uso das Secretarias da 
Prefeitura Municipal de Lucas do Rio Verde. Realização: Por 
meio do site: bll.org.br. Data de Início para o recebimento das 
propostas: das 17:00 horas do dia 18/12/2024 até as 08:00 
horas do dia 14/01/2025 (horário de Brasília). Data e horário de 
início da sessão: Dia 14/01/2025 às 09:00 horas (horário de 
Brasília). Data e horário de início da disputa: Dia 14/01/2025 às 
09:00 horas (horário de Brasília). Edital Completo: Afixado no 
endereço Av. América do Sul, Nº 2500 S, Parque dos Buritis, 
Lucas do Rio Verde MT. CEP: 78455-000 – Fone: 65 3549-8300 
e na Internet, site www.lucasdorioverde.mt.gov.br e site 
bll.org.br. Fundamento Legal: Regida pela Lei n° 14.133, de 1º 
de abril de 2021, Decreto Municipal nº 6.248/2023 e 6.253/2023 
e demais legislações aplicáveis ao caso.
Lucas do Rio Verde MT, 16 de dezembro de 2024.

Sirlei Amaro da Silva - Agente de Contratação

ESTADO DE MATO GROSSO
COMPANHIA MATOGROSSENSE DE MINERAÇÃO - METAMAT/MT

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA REUNIÃO ORDINÁRIA E EXTRAORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA GERAL
ASSEMBLEIA-GERAL ORDINÁRIA E EXTRAORDINÁRIA DE RERRATIFICAÇÃO

A Companhia Mato-Grossense de Mineração – METAMAT, por meio de seu Diretor Presidente, Sr. Rodrigo Ribeiro Verão, no uso das 
atribuições que lhe são conferidas pelo art. 13 do Estatuto Social da companhia, torna pública a convocação dos acionistas para 
participarem da Reunião Ordinária e Extraordinária da Assembleia Geral, AGO e AGE, respectivamente, que será realizada no dia 20 
de dezembro de 2024, às 14h, na sala de reuniões da METAMAT, sito na Av. Gonçalo Antunes de Barros, nº 2970, bairro Novo Mato 
Grosso, CEP 78058- 743, em Cuiabá-MT, de forma híbrida - presencial e por videoconferência – por meio do aplicativo Google Meet, 
tendo em vista a autorização da extinção da METAMAT pela Lei Complementar nº 612, de 28 de janeiro de 2019, para deliberar 
sobre:
Extraordinária: I – a liquidação da companhia; II – nomeação do liquidante; III - fixação do valor total da remuneração mensal do 
liquidante; IV – o conselho de administração e fiscal durante a liquidação; V – fixação do valor da remuneração dos membros do 
conselho fiscal de liquidação; VI - criação de dois cargos de assessoria do liquidante; VII – fixação da remuneração dos assessores 
do liquidante; e demais assuntos afetos a AGE;
Ordinária: I – eleição dos membros do Conselho de Administração e Fiscal de liquidação; II - fixação do prazo para a conclusão do 
processo de liquidação e outros assuntos pertinentes a AGO.

Rodrigo Ribeiro Verão
Diretor Presidente - METAMAT/MT

ESTADO DE MATO GROSSO
COMPANHIA MATOGROSSENSE DE MINERAÇÃO - METAMAT/MT

ASSEMBLEIA-GERAL ORDINÁRIA E EXTRAORDINÁRIA DE RERRATIFICAÇÃO
A Companhia Mato-Grossense de Mineração – METAMAT, por meio de seu Diretor Presidente, Sr. Rodrigo Ribeiro Verão, no uso das 
atribuições que lhe são conferidas pelo art. 13 do Estatuto Social da companhia, torna pública a convocação dos acionistas para 
participarem da Reunião Ordinária e Extraordinária da Assembleia Geral, AGO e AGE, respectivamente, que será realizada no dia 20 
de dezembro de 2024, às 14h, na sala de reuniões da METAMAT, sito na Av. Gonçalo Antunes de Barros, nº 2970, bairro Novo Mato 
Grosso, CEP 78058- 743, em Cuiabá-MT, de forma híbrida - presencial e por videoconferência – por meio do aplicativo Google Meet, 
tendo em vista a autorização da extinção da METAMAT pela Lei Complementar nº 612, de 28 de janeiro de 2019, para deliberar sobre 
a rerratificação dos seguintes assuntos tratados nas reuniões realizadas nos anos 2019, 2020, 2021, 2022, 2023 e 2024:
I – em Assembleia Geral Ordinária e Extraordinária: a) eleição dos membros do Conselho Fiscal; b) eleição dos membros do 
Conselho de Administração; e demais assuntos afetos a AGO e AGE;
II – pelo Conselho de Administração: a) alteração do estatuto social; e demais assuntos relativos a AGO e AGE.

Rodrigo Ribeiro Verão
Diretor Presidente - METAMAT/MT

ESTADO DE MATO GROSSO
PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA

EXTRATO CONTRATO N° 113/2024
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA 
BRASILÂNDIA – MT. CNPJ/MF sob o nº. 15.023.963/0001-88. 
CONTRATADA: CONSTRUTORA SÃO BENTO LTDA. CNPJ 
nº.43.261.200/0001-00. OBJETO: O objeto do presente 
instrumento é a Contratação de empresa para Pavimentação 
Asfáltica em TSD, acessibilidade, drenagem pluvial e 
sinalização, no Distrito de Peresópolis nos trechos: Rua 
Projetada 01, Rua A – T1 e T2, Rua Dalvina Alves de Oliveira, 
Rua I, Rua Canuta Xavier de Matos, Rua Pedro Romão, Rua J e 
Avenida Alice Maria de Souza, Coordenada Avenida Principal: 
Avenida Alice Maria de Souza, coordenada inicial: 14° 44' 
59.76'' S; 54°57'55.10''O, coordenada final: 14° 44'57.65'' S;54° 
57' 51, 38'' O,  alcançado uma área total de 12.119,60 m² no 
Município de Nova Brasilândia/MT CONFORME TERMO DE 
CONVÊNIO Nº. 1607-2024/SINFRA – SECRETARIA DE 
E S TA D O  D E  I N F R A E S T R U T U R A E  L O G I S T I C A . 
ASSINATURA: 11 de dezembro de 2024. FUNDAMENTO: De 
acordo com a Lei 14.133, de 2021.

Mauriza Augusta de Oliveira - Prefeita Municipal

ESTADO DE MATO GROSSO
PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MARINGÁ

AVISO DE RETIFICAÇÃO E PRORROGAÇÃO DO EDITAL
PREGÃO ELETRONICO N° 033/2024

A Prefeitura Municipal de Nova Maringá - MT, estado de Mato 
Grosso, através de sua Pregoeira, nomeado pela Portaria nº. 
104 /2024 comunica  aos  in te ressados  que houve 
RETIFICAÇÃO no Edital Modalidade: Pregão Eletrônico nº 
033/2024. Fica marcada NOVA DATA de abertura do certame. 
DATA: 06/01/2025. HORÁRIO DE BRASILIA: 10h00min. Novo 
Edital contendo as instruções estará à disposição dos 
interessados na sede da Prefeitura Municipal de Nova Maringá- 
MT, no horário das 07h00min às 11h00min e das 13h00min às 
1 7 h 0 0 m i n  h o r a s ,  n o  s i t e  d a  p r e f e i t u r a , 
http://www.novamaringa.mt.gov.br/Transparencia e e-mail: 
licitação@novamaringa.mt.gov.br.
Nova Maringá – MT, 16 de dezembro de 2024.

Emily R. Buchs da Cruz - Pregoeira Port. 104/2024

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA

6ª REPUBLICAÇÃO DE AVISO DE CHAMAMENTO PÚBLICO - MIT 5-I
TERMO DE REFERÊNCIA N° 003/2024/SUTI/SALOC/SINFRA - SINFRA-PRO N° 2024/12032
A Secretaria de Estado de Infraestrutura e Logística de Mato Grosso – SINFRA/MT, por meio do 
Presidente da Comissão Especial de Contratação/CEC/STCRIP – Portaria Conjunta n. 
005/2024/GS/STCRIP/SINFRA/AGER - comunica que o procedimento para Contratação de 
empresa, na qualidade de PERMISSIONÁRIA, para exploração onerosa de serviço integrante do 
Sistema de Transporte Coletivo Rodoviário Intermunicipal de Passageiros do Estado de Mato 
Grosso - STCRIP/MT, para o MIT 5-I - categoria básica, teve o aviso republicado pela 5ª vez no em 
10/12/2024 no DOEMT e em Jornal, novamente não recebeu propostas e documentos, sendo, 
portanto, considerado DESERTO outra vez. Informa ainda que devido a não definição, até o 
momento, de outra forma de resolver a demanda, fica mais uma vez reaberto o prazo para o 
protocolo de ofício e envelopes para o CHAMAMENTO PÚBLICO em epígrafe, cuja entrega 
poderá ocorrer até às 17h do dia 19/12/2024 diretamente na Comissão Especial de 
Contratação/STCRIP/SINFRA/MT - Av. Hélio H. Ribeiro Torquato da Silva, S/N, Centro Político 
Administrativo-Cuiabá/MT, no horário de expediente da SINFRA/MT. Esclarecimentos deverão ser 
encaminhados para o e-mail: cel@sinfra.mt.gov.br, ou por meio do telefone: (65) 3613-0563.
Cuiabá/MT, 16 de dezembro de 2024.

(assinado SIGADOC) - Edson Monfort de Albuquerque
Presidente da Comissão Especial de Contratação

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA

AVISO DE ABERTURA DE LICITAÇÃO
CONCORRÊNCIA PÚBLICA ELETRÔNICA - EDITAL N° 62/2024

PROCESSO N° SINFRA-PRO-2024/14339
OBJETO: Contratação semi-integrada de empresa de engenharia para execução dos serviços 
necessários para elaboração do projeto executivo de engenharia e execução da obra de 
construção da ponte em concreto sobre o Ribeirão do Ouro (PT00812), na rodovia MT-490, trecho: 
Entr°. MT-242 – Entr°. MT-485, com extensão de 40,00m e largura de 8,80m, localizada no 
município de Sorriso/MT. Lote: ÚNICO. O Edital será disponibilizado no dia 16/12/2024, à partir das 
14h00 (horário local), pelo endereço eletrônico www.sinfra.mt.gov.br, acessando o menu 
“serviços” e o submenu “licitações e editais”. Entrega e envio das propostas e documentos de 
habilitação no SIAG: de 16/12/2024 a 10/02/2025, período integral, e no dia 11/02/2025 até as 
08h30min (horário de Cuiabá/MT). ABERTURA DAS PROPOSTAS: 11/02/2025 às 09h00min 
( h o r á r i o  d e  C u i a b á / M T ) ,  a t r a v é s  d o  s i t e  h t t p : / / s e p l a g . m t . g o v. b r /  -  l i n k : 
https://aquisicoes.seplag.mt.gov.br. EDITAL DISPONIBILIZADO: disponível para consulta no site 
da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Logística - SINFRA: www.sinfra.mt.gov.br e Portal de 
aquisições MT: www.seplag.mt.gov.br – (Link: https://aquisicoes.seplag.mt.gov.br). Informações 
gerais: telefone nº. (65) 3613-0529 e-mail: cpl@sinfra.mt.gov.br.
Cuiabá/MT, 13 de dezembro de 2024.

Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado de Infraestrutura e Logística de Mato Grosso - SINFRA/MT

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA

AVISO DE SUSPENSÃO DE LICITAÇÃO
CONCORRÊNCIA PÚBLICA ELETRÔNICA - EDITAL N° 61/2024

PROCESSO N° SINFRA-PRO-2024/14392
OBJETO: Contratação de empresa de engenharia para a execução de obras de melhoria no 
Aeroporto de Juína, localizado no município de Juína/MT. Lote: ÚNICO. A Comissão de 
Contratação de Licitação, torna público para conhecimento dos interessados que irá 
SUSPENDER a Concorrência Pública Eletrônica n° 61/2024. A suspensão decorre da solicitação 
da Secretaria Adjunta de Logística e Concessões, devido a necessidade de revisão do orçamento. 
A reabertura do certame ocorrerá por meio do Diário Oficial do Estado, Diário Oficial da União e 
Jornal Estadão Mato Grosso, bem como no site da SINFRA no endereço www.sinfra.mt.gov.br 
acessando o menu “documentos” e o submenu “licitações e editais”, e Portal de Aquisições MT: 
www.seplag.mt.gov.br – (Link: https://aquisicoes.seplag.mt.gov.br) em data oportuna. 
Informações gerais: telefone (65) 3613-0529, e-mail: cpl@sinfra.mt.gov.br.
Cuiabá/MT, 16 de dezembro de 2024.

Joseane Alonso de Oliveira
Comissão de Contratação de Licitação - SINFRA/MT

Instituto de Assistência à Saúde dos Servidores 
Públicos Municipais de Rondonópolis-MT

CNPJ: 06.016.527/0001-90
Lei Municipal nº 4.616, de 25 de agosto de 2005.

Av. João Ponce de Arruda, 2.532 – Loteamento Cellos – CEP 78.720-103 – Rondonópolis-MT
Fone (66) 2101-7879 – www.Serv Saúdemt.com.br

RESULTADO DE JULGAMENTO DE LICITAÇÃO

MODALIDADE: PREGÃO ELETRÔNICO N.º   02  /202  4  

O Instituto de Assistência à Saúde dos Servidores Públicos Municipais de Rondonópolis-MT, 
SERV SAÚDE, pessoa jurídica de direito público, devidamente inscrita no CNPJ sob n.º 06.016.527/0001-90, 
torna público a todos interessados, em licitação na modalidade supracitada, realizada no dia 29/10/2024 às 
10:00  horas  (Horário  De  Brasília),  no  sítio:  https://bllcompras.com,  tendo  como objeto:  “REGISTRO DE 
PREÇO  PARA  FUTURA  E  EVENTUAL  AQUISIÇÃO  DE  MATERIAIS  E  EQUIPAMENTOS  DE 
INFORMÁTICA  E  APARELHOS  DE  AR  CONDICIONADO  EM  VIRTUDE  DA  OBSOLESCÊNCIA  DOS 
EQUIPAMENTOS  ATUAIS,  QUE  JÁ  NÃO  ATENDEM  ÀS  DEMANDAS  DO  SERV  SAÚDE,  E  DA 
NECESSIDADE  DE  MAXIMIZAR  A  PRODUTIVIDADE  DOS  SERVIDORES,  CONFORME 
ESPECIFICAÇÕES E QUANTITATIVOS ESTABELECIDOS NO EDITAL E SEUS ANEXOS.” Que após a 
análise detalhada das propostas pelas empresas participantes, foi considerada classificada e vencedora do 
presente certame as seguintes empresas:

Item Licitante Vencedor Total por Item R$

01 OLMI INFORMATICA LTDA EPP 16.492,00
02 ITEM FRUSTRADO -
03 CB ELETRO E INFORMATICA LTDA 8.295,12
04 LIBRA TECNOLOGIA E COMERCIO DE MOVEIS LTDA 32.200
05 54.021.302 HIAGO FERNANDES REZENDE 5.100,00
06 JVM COPIADORAS E INFORMATICA LTDA 5.397,00
07 ITEM DESERTO -
08 CH3 CONTRATOS E NEGOCIOS LTDA 4.050,00
09 IMPERIO COMERCIO LTDA 22.589,91
10 IMPERIO COMERCIO LTDA 12.304,83

Total Licitado R$ 106.428,86

Rondonópolis-MT, 13 de dezembro de 2024.

__________________________________
JOSÉ EDUARDO DE SOUZA SIQUEIRA

PREGOEIRO

1

ESTADO DE MATO GROSSO
PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI

AVISO DE RESULTADO
PREGÃO ELETRÔNICO N° 056/2024

A Prefeitura Municipal de Alto Taquari, através do seu Pregoeiro 
e equipe de apoio no uso de suas atribuições legais, torna 
público aos interessados que o PREGÃO ELETRÔNICO N° 
056/2024, cujo certame se deu início às 14h24min, do dia 
13/12/2024, sagrou-se vencedor o preponente: ENIO 
MARTINS DE BORBA ME, CNPJ: 33.039.140/0001-22, com o 
valor total registrado de R$ 139.676,38 (cento e trinta e nove mil, 
seiscentos e setenta e seis reais e trinta e oito centavos). A 
licitação foi realizada pela modalidade Pregão Eletrônico, com 
certame homologado em 16 de dezembro de 2024.
Alto Taquari – MT, 16 de dezembro de 2024.

Thaís Regina Bender de Souza - Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
AVISO DE RESULTADO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 057/2024
A Prefeitura Municipal de Alto Taquari, através do seu Pregoeiro 
e equipe de apoio no uso de suas atribuições legais, torna 
público aos interessados que o PREGÃO ELETRÔNICO N° 
057/2024, cujo certame se deu início às 08h31min, do dia 
16/12/2024, sagrou-se vencedor o preponente: CASA DE 
CARNES E MERCEARIA CENTRAL II LTDA, CNPJ: 
44.305.891/0001-60, com o valor total registrado de R$ 
395.452,70 (trezentos e noventa e cinco mil, quatrocentos e 
cinquenta e dois reais e setenta centavos). A licitação foi 
realizada pela modalidade Pregão Eletrônico, com certame 
homologado em 16 de dezembro de 2024.
Alto Taquari – MT, 16 de dezembro de 2024.

Thaís Regina Bender de Souza - Pregoeira

IGUAÇU MAQUINAS AGRÍCOLAS LTDA, de CNPJ: 33.656.729/0016-

56, torna público que requereu junto a SEMATUR/PARANATINGA-MT, a 

Licença Prévia, Licença de Instalação e Licença de Operação, para a 

atividade de “Serviços de Manutenção e Reparação Mecânica de 

Veículos Automotores, Aeronaves e Outros”, instalado na AV. 15 de 

novembro Nº1335 Bairro; Vista alegre Setor industrial- 

Paranatinga/MT. PROJENSAN ENGENHARIA (66) 3421-0807.

Anuncie Fone: (65) 99830-1111

anuncie
CONOSCO

(65) 3023-5151

(65) 99830-1111
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Medalhistas serão homenageados
PRÊMIO SABINO ALBERTÃO

Da redação

Os medalhistas olím-
picos e paralímpicos de 
Mato Grosso, Ana Vitória, 
Arthur Silva e Érika Zoa-
ga, entram para o Hall da 
Fama na edição 2024 do 
Prêmio Sabino Albertão. 
Os três atletas são home-
nageados especiais da pre-
miação por ajudar a levar o 
nome do Estado ao cenário 
esportivo internacional.

“Estes atletas coloca-
ram nosso Estado e o país 
no pódio dos dois maio-
res eventos esportivos do 
mundo. São trajetórias que 
mostram a força do espor-
te mato-grossense e que 
precisam ficar registradas, 
servindo de inspiração à 
nova geração de atletas”, 
destaca o secretário de Es-
tado de Cultura, Esporte e 
Lazer (Secel), David Moura.

Além da homenagem 
no Hall da Fama, os três 
esportistas receberam o 
Prêmio Olímpico e o Prê-
mio Medalhista Olímpico 
do Governo de Mato Gros-
so. A iniciativa premia 
com R$ 30 mil os atletas 
convocados para os Jogos 
Olímpicos ou Paralímpi-
cos, e com mais R$ 100 
mil os que conquistaram 
medalhas em uma das 
duas competições. 

A meio-campista Ana 
Vitória conseguiu, junto 
com a seleção brasileira 
de futebol feminino, a me-
dalha de prata nas Olim-
píadas 2024. Natural de 
Rondonópolis, a atleta foi 
revelada no Academia Fu-
tebol Clube. Ela defende, 

atualmente, o Atlético de 
Madrid, na Espanha. 

O judoca Arthur Caval-
cante da Silva conquistou 
a medalha de ouro para-
límpico na categoria 90 
kg, da classe J1 (atletas 
cegos). Bolsista do progra-
ma Olimpus do Governo 
de Mato Grosso, o espor-
tista representa o Institu-
to dos Cegos do Estado de 
Mato Grosso (ICEMAT).

A judoca Erika Cheres 
Zoaga representa a As-
sociação Rondonopolita-
na de Deficientes Visuais 
(ARDV) e também é bol-
sista do programa Olim-
pusMT. Após um ciclo de 
vitórias que foram essen-
ciais para o ranking mun-
dial e a classificação para 
a competição, a atleta as-
segurou a prata na cate-
goria 70 kg da classe J1 
(atletas cegos), já em sua 
primeira participação nos 
Jogos Paralímpicos.

A homenagem especial 
do Hall da Fama será fei-

Alessandra Cabral/CPB

Arthur Silva, campeão paralímpico em Paris 2024, é um dos atletas que entrará 
para o ‘Hall da Fama’

ta durante a cerimônia do 
Prêmio Sabino Albertão, 
que acontece na próxima 
terça-feira (17.12). Com o 
tema “Heróis Olímpicos”, 
a edição do evento des-
te ano celebra também 
os demais esportistas de 
Mato Grosso convocados 
para as Olimpíadas e Pa-
ralimpíadas 2024.

SOBRE O PRÊMIO - A 
premiação é promovida 
pela Secretaria de Estado 
de Cultura, Esporte e La-
zer (Secel-MT) para home-
nagear os destaques es-
portivos do ano em Mato 
Grosso. Nesta edição, está 
sendo realizada pelo Insti-
tuto Técnico de Educação, 
Esporte e Cidadania (Iteec 
Brasil) e produzida pela 
Bemtivi Academia de Arte. 

O nome do prêmio é 
uma homenagem ao pro-
fessor e ex-secretário de 
Estado de Esportes e La-
zer (1997 a 2002), Sabino 
Albertão Filho, que fale-
ceu em 2021.

Da redação

A cerimônia de entrega 
do Prêmio Sabino Albertão, 
que acontece na próxima 
terça-feira (17), contará 
com a presença de atletas 
de Mato Grosso que com-
petiram nas Olimpíadas 
e Paralimpíadas de Paris 
2024. Em sua 3ª edição, a 
premiação tem como tema 
“Heróis Olímpicos” para ce-

lebrar os nove esportistas 
do Estado convocados nas 
duas maiores competições 
do planeta.

Dentre os participan-
tes confirmados estão a 
canoísta Ana Sátila, a sal-
tadora Lissandra Campos, 
e os medalhistas paralím-
picos de judô, Arthur Silva 
e Érika Zoaga. A atleta de 
canoagem é uma das in-
dicadas ao prêmio Atleta 

do Ano e os judocas são 
homenageados especiais 
com o “Hall da Fama” da 
premiação.

Ana Sátila cresceu em 
Primavera do Leste (a 235 
km de Cuiabá), município 
em que começou a remar 
ainda na infância. Principal 
nome da Canoagem Slalom 
no Brasil, a atleta viralizou 
nas Olimpíadas pela exten-
sa quantidade de competi-

DESTAQUES DO ESPORTE

Atletas olímpicos confirmam presença
ções, chegando a participar 
de 15 provas em 10 dias.

Lissandra Maysa Cam-
pos é natural de Nossa 
Senhora do Livramento, 
e foi convocada na prova 
de salto em distância nas 
Olimpíadas de Paris 2024 . 
Ela é bolsista do programa 
Olimpus, na categoria Atle-
ta Internacional. 

Arthur Silva e Érika 
Zoaga conquistaram as 

medalhas de ouro e prata, 
respectivamente, nas Pa-
ralimpíadas 2024, compe-
tindo na classe J1 (atletas 
cegos) do judô. Em Mato 
Grosso, Arthur representa 
o Instituto dos Cegos (Ice-
mat) e Érika, a Associação 
Rondonopolitana de Defi-
cientes Visuais (ARDV). Os 
dois são bolsistas do pro-
grama OlimpusMT do Go-
verno de Mato Grosso.  


